

## PIB PER CÁPITA DE 5.8 SALARIOS MÍNIMOS

# Mexicanos viven al día con 378 pesos

**CAMPECHE CON EL INGRESO más alto, se ubica en el nivel de Suiza; DF es el segundo más importante, se equipara con Bahamas**

Por **Tomás de la Rosa M.** >  
tomas.delarosa@razon.com.mx

**M**éxico, la décimo quinta mayor economía del mundo, registró en el primer trimestre del año un Producto Interno Bruto (PIB) de 1.22 billones de dólares, cifra que representa 28 dólares diarios, monto muy por debajo de países como Luxemburgo que reportaron en 2012 un PIB por per cápita de 285 dólares diarios u otras naciones como Noruega, Catar, Bermuda, Suiza o Estados Unidos. En la escala global, México se ubica en la posición 67, siendo Luxemburgo el número uno o el país con el mayor ingreso.

Según estimaciones La Razón con datos del Inegi, el PIB a precios corrientes del primer trimestre (anualizado) fue de 16.45 billones de pesos, cifra a dólares equivale a 1.223 billones.

Con una población promedio en los últimos 12 meses a marzo de este año de 119.2 millones, el PIB per cápita fue de 10 mil 261 dólares o de poco más de 138 mil 100 pesos. cifra que equivale al ingreso de 5.8 salarios mínimos anualizados.

Esas cifras muestran que los poco más de 119 millones de habitantes del país lograron una renta diaria de 378 pesos ó su equivalente a 28 dólares promedio nacional. En el Distrito Federal fue de 60 dólares (similar a los 61 dólares de Grecia o 62 de Corea del Sur), en Nuevo León de 53 dólares (casi igual a los 55 de Portugal), en contraste en Chiapas de 13 dólares.

Vale destacar que el indicador es un

coeficiente para medir comparativamente con otros países el nivel de riqueza de una nación, y en términos muy generales, la calidad de vida de sus habitantes en el plano internacional. Esto no significa que los habitantes reciban esa cantidad monetaria, principalmente por inequitativa distribución de la riqueza.

Datos del gubernamental Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) señalan que en 2012 había 53.3 millones de personas pobres, personas que tiene al menos una carencia social y percibe un ingreso inferior a la línea de bienestar, cuyo valor equivale al costo de la canasta alimentaria y no alimentaria juntas.

Así, los datos del Inegi y considerando los del Banco Mundial, México se encuentra muy distante de naciones como Luxemburgo con un PIB per cápita de 103 mil 850 dólares u otros países como Noruega (99 mil 636 dólares), Catar (93 mil 825), Bermuda (84 mil 460 dólares)

y Suiza (78 mil 928), las cinco naciones con mayor ingreso por habitante en el mundo.

La información del *World Economic Outlook Database* (la más reciente con datos a 2012) ubica a Estados Unidos en la posición número 12, con 51 mil

749 dólares por habitante, monto 5.0 veces superior respecto a México.

Para medir el PIB per cápita se utilizó la información del INEGI (a precios co-

rrientes) y el tipo de cambio bancario.

Dado el rezago natural de la información macroeconómica del Inegi, se usó el ponderador más reciente (2012) del PIB por entidad federativa.

Así, la economía petrolera de Campeche es la entidad con el mayor PIB por habitante con unos 71 mil 550 dólares, nivel similar al reportado para Suiza.

El Distrito Federal, la mayor economía del país por su aportación al PIB, en ingreso per cápita ocupa la segunda posición con 21 mil 800 dólares, monto que lo ubicaría en la posición 40 del ranking mundial, cerca del paraíso fiscal de Bahamas con sus 21 mil 900 dólares.

Nuevo León es la tercera entidad con mayor ingreso, seguido de Tabasco, Baja California Sur, Coahuila y Quintana Roo. En contraste, los cinco estados menos favorecidos son Michoacán, Tlaxcala, Guerrero, Oaxaca y Chiapas.

## 285

**DÓLARES** es el PIB per cápita de Luxemburgo, el número uno en el mundo

**el dato**  
**PAULATINAMENTE OTROS** países han desplazado a Estados Unidos con un mayor PIB per cápita, datos del Banco Mundial ubican ahora al país del norte en la posición número 12



